



NOTA INFORMATIVA

Apertura a la visita pública de las Cocinas del Palacio Real de Madrid

A partir de mañana martes 17 de octubre se podrán visitar las Cocinas dentro del Palacio Real de Madrid.

Tanto por su tamaño, como por la conservación del conjunto y variedad de los accesorios, es ejemplo más importante conservado hasta nuestros días entre las cocinas históricas de las residencias europeas.

La Real Cocina ocupa un ala del primer sótano en el Palacio Real y conserva sus instalaciones históricas, renovadas en gran parte entre 1861 y 1880 por voluntad de Isabel II y de Alfonso XII. Está organizada en los siguientes espacios: Portería, Cocina del Ramillete o Repostería, Taller de Repostería, Entrada a la antigua Cocina de Estado y al Ramillete, Antecocina o Sala de Preparación, Cocina Grande o Sala de Fogones, Cava y Botillería.

Actuaciones realizadas

Una de las actuaciones más importantes ha sido la habilitación de un nuevo acceso a la escalera del Príncipe desde el patio homónimo, para permitir la comunicación vertical entre la planta baja y el primer sótano, recuperando un hueco de paso existente y restaurando el tramo de escalera correspondiente, que se encontraba cegada y carecía de iluminación.

Asimismo, con motivo de la ampliación de parada del ascensor de Carlos III al primer sótano del Palacio Real, se ha podido crear un acceso para personas con movilidad reducida que permite realizar un recorrido alternativo para acceder al nivel de la Real Cocina.

También se ha modernizado la instalación eléctrica y se han acondicionado los paramentos verticales y abovedados, y como se ha dotado a los distintos espacios del recorrido de una iluminación específica. Como complemento a la intervención realizada para amueblar la Cava, se han realizado varias reproducciones facsimilares de menús históricos conservados en el Archivo General de Palacio, que se han enmarcado y colgado en las paredes libres de botellas.

Todas las intervenciones en la Real Cocina, situada en el ala este del primer sótano, han supuesto una puesta en valor de espacios de gran importancia arquitectónica y que mejoran la comprensión de la vida cotidiana en Palacio. En este sentido, se ha publicado una monografía con el título *La Real Cocina*, que recoge los estudios históricos realizados por el Área de Conservación y que pone al día el conocimiento de estas estancias.

La visita será libre y supondrá un suplemento de 4 euros a la tarifa básica, es decir, visitar todo el recinto del Palacio Real de Madrid costará 14 euros, 15 euros si hay una exposición temporal. No obstante, también existirá una tarifa única de 5 euros para la visita solo de la Real Cocina.

Además, la entrada será reducida y sólo se podrá acceder en grupos de un máximo de 20 personas. La venta de las entradas se realizará por Internet (se pondrán a la venta por este canal 14 de las 20 entradas disponibles por grupo) o en la taquilla el mismo día de la visita (habrá un mínimo de 6 a la venta en taquilla y también se pondrán a la venta aquellas que no se hayan vendido anticipadamente por Internet). De octubre a marzo, accederán a las cocinas 8 grupos; y de abril a septiembre 10.

Palacio Real de Madrid, 16 de octubre de 2017